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  第1170回 高知市教育委員会 ８月定例会 議事録 

 

 

１ 開催日     平成28年８月23日（火） 

 

２ 教育長開会宣言 

 

３ 議事 

   日程第１ 会議録署名委員の指名について 

   日程第２ 市教委第41号 平成29年度使用高等学校用教科書の採択について 

   日程第３ 市教委第42号 高知市公立学校教員に係る措置について 

       

４ 出席者 

(1) 教育委員会 １番教育長 横 田 寿 生 

 ２番委員 谷   智 子 

 ３番委員 西 森 やよい 

 ４番委員 野 並 誠 二 

 ５番委員 森 田 美 佐 

 

(2) 事務局 

 

教育次長 

 

土 居 英 一 

 教育次長 橋 本 和 明 

 教育政策課長 

教育政策課教育企画監 

学校教育課長 

学校教育課副参事 

学校教育課指導主幹 

高 岡 幸 史 

和 田 広 信 

溝 渕 隆 彦  

今 西 和 子 

竹 村   晃 

 学校教育課人事班長         

学校教育課管理主事 

教育政策課長補佐 

教育政策課総務担当係長 

教育政策課主査 

岡 本 伸 浩 

入 江   洋 

吉 本 忠 邦 

横 田 由紀子 

北 岡 美 樹 
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第1170回 高知市教育委員会 ８月定例会 議事録 

 

 

１ 平成28年８月23日（火） 午後４時00分～午後４時55分 

（たかじょう５階北会議室） 

 

２ 議事内容 

 

開会 午後４時00分 

 

横田教育長 

それでは，ただいまから，第1170回高知市教育委員会８月定例会を開会いたします。 

日程第１ 会議録署名委員の指名を行います。 

会議録署名委員は西森委員お願いいたします。 

西森委員 

 はい。 

横田教育長 

それでは，議案審査に移ります。日程第２ 市教委第41号「平成29年度使用高等学校用教科書の採

択について」を議題とします。事務局の説明をお願いします。 

学校教育課長 

 平成29年度に高知商業高等学校で使用する教科書の採択について，ご説明いたします。資料とい

たしまして，ホッチキス留め３枚の資料１と，Ａ４版横「平成29年度使用高等学校用教科書採択資

料２」をお配りしています。また，新しく採択を予定している教科書を机上に展示しています。そ

れでは資料１「高知市高等学校教科書採択の流れ」について説明いたします。 

高等学校で使用する教科書の採択につきましては，教科書無償措置法による法律上の具体的な定

めはなく，義務教育の小中学校は教科用図書の研究委員会がありまして，研究委員会から報告を受

けた教科用図書の採択協議会の答申を受け，この教育委員会で採択という流れですが，高等学校に

ついてはそういった定めはないということでご理解ください。高等学校では，各学校の実態に則し

て，各学校が採択委員会を組織することとしていますので，各学校が採択委員会を組織し，学校に

設置します。資料２の１～２ページの教育課程表から履修する科目に応じた教科書，この教科書は，

文部科学省検定済教科書又は文部科学省著作教科書を記した教科書目録の中から選択されたもので

す。採択委員はこの中から選定し，選定理由を作成するのがこの選定委員会です。その選定理由で

すが，３ページから最後までになります。ここに選定理由が書いてありますが，一覧表にしたもの

が資料２の２ページ目からになります。昨年度まで使っていた教科書は網掛けしておりません。今

年度新たに変更になったものが，網掛けをした11冊になっております。今，机の上には見本として，

その11冊を置かさせていただいております。先ほどの資料１の流れからいいますと，11点の新しい

教科書を含め，29年度使用を予定している全日制57点，定時制23点の教科書採択につきまして，こ

の教育委員会でご審議をお願いしたいと思います。 

横田教育長 

 この件に関して質疑等をお願いいたします。 

学校教育課長 

 11点の教科書につきましては，昨年度から変更があったということですが，それ以外は昨年と同

様なのでお見せしてないということになります。 
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西森委員 

 資料２の課程表のところに単位数がありますが，３単位はどれくらいの授業数ですか。年間通し

て受講すると大学だと年間４単位くらいになると思いますが，３単位だとどれくらいのコマ数です

か。 

学校教育課指導主幹 

週３時間で35週です。 

西森委員 

 学生さんはかなりみっちりと頭に入れて卒業されるわけですね。 

横田教育長 

 この「コミュニケーション英語」というのは三省堂のものを使ってきて，今回は桐原書店に入れ

替えていますよね。この本の良いところはどんなところですか。 

学校教育課指導主幹 

資料２の７ページになりますが，採択委員会の方で決めていただいた選定理由があります。ここ

に記載されている内容が良かった点として学校から報告を受けております。桐原に変えた理由の１

つとして，この学年が１年の社会マネジメント科になっておりまして，この社会マネジメント科と

いうのは，入試の段階で英語の点数に傾斜をかけて，英語を重視した科として授業を行っておりま

す。その関係上，この桐原は初めて採択した出版社ですが，三省堂のものよりもグレードを上げた

形としております。 

谷委員 

 現代社会の教科書は今まではどこでしたか。 

学校教育課指導主幹 

昨年度の現代社会は実教出版です。 

谷委員 

 これを見ると，かなり「課題探求」という文字が出てくる。今，高校の教育課程全体が探求する

ということになっていて，その動きを受けたものだと思います。今までもこういった内容のものは

ありましたか。この教科書は問題発見から始まって，問題が何かの説明もあり，課題設定の仕方と

か，内容も素晴らしいと思います。 

学校教育課指導主幹 

23年から25年にかけて教科書の改訂が低学年から高学年に進んできて，27年は教科書の改訂がな

く，昨年大幅な改訂がなされています。その中で委員さんがおっしゃられたような探求型の教科書

が多くなってきております。 

西森委員 

 この帝国書院の世界史Ａというのは，シェアはどれくらいでしょうか。 

学校教育課指導主幹 

 世界史Ａの出版会社として東京書籍，実教出版，清水書院，帝国書院，山川出版とあり，シェア

までは把握をしておりませんが，多いのは実教，東京，帝国ではないかと感じております。 

横田教育長 

 特にご意見ないようでしたら，この件の質疑を終了し，採決に移ります。 

 市教委第41号「平成29年度使用高等学校用教科書の採択について」は，原案のとおり決すること

にご異議ありませんか。 

委員一同 

──────── 【異 議 な し】 ──────― 
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横田教育長 

ご異議なしと認めます。よって市教委第41号は原案のとおり決しました。 

日程第３ 市教委第42号「高知市公立学校教員に係る措置について」を議案とします。この案件は

人事案件のため秘密会といたします。 

よろしいでしょうか。 

 

委員一同 

──────── 【異 議 な し】 ──────― 

 

（この案件は，高知市教育委員会会議規則第10条の規定に基づき秘密会とし，同規則第13条第４

項の規定に基づき会議録に記載しない。） 

 

横田教育長 

秘密会を解きます。 

以上で本日の議事日程は全て終了いたしました。これで教育委員会を閉会いたします。 

 

閉会 午後４時55分 

 

 

 

 

署 名 

 

 

 

教 育 長                

 

 

 

３番委員                


